



Es con íntima satisfacción, nacida de nuestro nunca desmentido entusiasmo por los triunfos de la mujer, con que traemos a esta página la efigie de una damita que es ejemplo y orgullo: la señorita Lic. Virginia Marten Pagés, recientemente graduada de abogada. Viene ella de una familia de no Pasa a la Pág. CUATRO

mundo FEMENINO

15 Cts.

"El Periódico de la Mujer y para la Mujer"

Número 6
AÑO I

MYRIAM FRANCIS — DIRECTORA
ROSALIA DE SEGURA — ADMINISTRADORA

San José, Costa Rica.
Lunes 20 de Octubre de 1947.

ENTREVISTA RELAMPAGO

Cada día deseamos comprender mejor a nuestros vecinos del Sur

nos dice Miss Marcella Hurley, directora del Consejo Panamericano de Chicago

Alta, rubia, distinguida y fina, Miss Marcella Hurley pasa sus vacaciones en Costa Rica. Es directora del Consejo Panamericano de Chicago y editora de dos importantes revistas científicas, así también como miembro del Círculo Cervantes y de otras entidades similares.

Miss Hurley es una entusiasta de todo lo latinoamericano; habla bien el español y conoce tanto de historia y de costumbres de estos países como la que más.

Su afán al estudio, la han hecho reunir un caudal de conocimientos, que se han transformado en franca simpatía hacia todo lo de allende el Río Grande. Ha viajado por México y Guatemala y otros países, y su visita a Costa Rica, que era muy breve, la ha ido alargando pues está verdaderamente encantada de nuestra tierra.

—Después de haber estado en Costa Rica— nos dice con — Pasa a la Pág. SIETE

INDICE DE LAS AFICIONES DE LA JUVENTUD FEMENINA BRITANICA

Por John Snowden

Uno de los problemas más inquietantes de la postguerra en una nación, es el de su gente joven, el de los ciudadanos del mañana. Años vitales de su formación han transcurrido en la inquietud y la tensión de un país en guerra. Su educación ha sido interrumpida, sus hogares movidos de un lado a otro— y a veces destrozados por los bombardeos—; su vida de familia alterada, y hoy afrontan un mundo de postguerra con un legado de incertidumbre y desasosiego. Un aumento de la delincuencia juvenil es fácil de comprender. Así vemos que en la Gran Bretaña, aquellos que

tienen a su cargo el bienestar de la juventud, están intentando modelar su vida de recreo dentro del concepto de provechosa ciudadanía.

Con objeto de pulsar la opinión y el sentir de las muchachas de catorce a diecinueve años de edad, la Asociación Nacional de Clubs de Muchachas de la Gran Bretaña, organización juvenil más importante de este país, con una afiliación de 122.100 jóvenes de esta ciudad, y con supremacía sobre 2.000 clubs, ha nombrado un Comité de Investigación. El material ha sido coleccionado por medio de una cuestiona — (Pasa a la Pág. SEIS)

Honor al mérito hizo el Club de Leones al otorgarle un pergamino a doña Marta de Pérez Pinto

Otros importantes aspectos de la sesión comida celebrada para festejar también el Día de la Raza

Uno de los últimos acuerdos del Club de Leones ha sido el de conceder el diploma de Servicio Social Distinguido, habiendo sido el primero el conferido en la sesión comida del viernes diez de octubre a la culta y noble dama doña Marta Sáenz de Pérez Pinto. En nuestro primer número de "Mundo Femenino" tuvimos ocasión de referirnos a la magnífica labor que viene desempeñando desde hace más de un año esta gentil dama fundadora del Comedor San Bosco para Niños Pobres, y con quien han colaborado con todo entusiasmo su esposo don Roberto Pérez Pinto y un gru-

po de damas que forman el Patronato del Comedor. Su humanitaria labor de cuidar y alimentar diariamente a cincuenta niños indigentes ha sido avalorada por el país entero, y haciéndose eco del sentir general, el Club de Leones acordó conferirle el pergamino de Servicio Social Distinguido. El acto tuvo lugar en el Club Unión, ante una numerosísima concurrencia de leones y leonas. El señor Presidente del Club de Leones, con frases llenas de emoción, elogió la labor de doña Marta. A continuación la dama homenajeada dió las gracias y se refirió brevemente a la labor del Co-

medor, haciendo resaltar también la gran ayuda de las damas de la División. Pasa a la Pág. CUATRO

En México votará la mujer, a la vez que ha hecho positivos avances en Derecho Político

La etapa gubernamental del Presidente Alemán, iniciada apenas el 1º de Diciembre último, inaugura al parecer una serie de positivos avances en lo que a la mujer se refiere.

Fue en primer término la reforma al Artículo 115 de la Constitución Mexicana, que concede a la mujer el derecho al voto municipal; y la subsecuente designación, día después, por el Gobierno del Distrito Federal, de las Sras. Aurora Fernández y María Guadalupe Ramírez, distinguidas luchadoras, para alcaldesas (Delegadas Municipales) de Milpa Alta y de Xochimilco, respectivamente.

Como tercer paso, afirmativo de los dos anteriores, viene a sumarse el nombramiento en el Poder Judicial de las Abogadas Dolores He duán, como Magistrado del Tribu-

nal Fiscal y María Lavalle Urbina, con igual cargo, en el Tribunal Superior.

Se suma, además, a estos importantes nombramientos, el de Elvira Vargas, destacada periodista, como Jefe de Redacción del Diario "EL NACIONAL", órgano oficial y vocero del Gobierno.

La Delegada de México a la Comisión Interamericana de Mujeres y Vicepresidenta de este organismo, Sra. de Castillo Ledón, al proporcionarnos en su oportunidad las informaciones anteriores, nos participó también la visible actividad y entusiasmo con que los grupos organizados se preparan con las demás — (Pasa a la Pág. CINCO)

Proclamada antenoche nueva Novia de las Escuelas Internacionales



Srta. Enriqueta Yglesias Gutiérrez

Tuvo lugar anoche, en los salones del Golf Club la hermosa fiesta anual de los alumnos y ex alumnos de las Escuelas Internacionales. En

dicho baile fué proclamada la nueva Novia, nombramiento que recayó en la preciosa y culta damita — Pasa a la Pág. CUATRO

Cómo funciona la Escuela para futuras Amas de Casa que dirige la Prof. Ada Gil de Rodríguez

Interesantes cofentarios de nuestra colaboradora Lienciada Isabel de Rodó

Hasta el día de hoy se había pensado en llevar a la mujer a los reinados de belleza de simpatía, de bondad, etc., etc.

Y con tal motivo se establecieron concursos en el que ponían tintes de exquisita belleza las más delicadas damitas de la bella flora femenina costarricense. Estos naturalmente resultaban muy interesantes, toda vez que realzaban la belleza de las cosas es hacer adelantar el espíritu. Pero de esos reinados quedaba solamente un humo, que con el correr de los años venían a ser casi una mortificación para la ganadora de el concurso, que veía en los óleos que algún caballero galante lo obsequiará el doloroso recuerdo de una

juventud ida. Otras veces, algún accidente se encargaba de recordarle que su belleza era tan efímera como el agonizar de las tardes, y quedaba del pasado esplendor solo un despojo ceniciento.

Ahora el reinado de la mujer será más efectivo e imperecedero. Se ha llegado a elegir la reina de los estudiantes. Bueno ya esto es un gran paso, toda vez que la mujer preparada intelectualmente tiene que ser una gran compañera para el hombre que como tal la escoja. Y en no muy lejano día tendremos la mujer como verdadera REINA DEL HOGAR.

Tal es el fin que propone la sección — Pasa a la Pág. SIETE

LA MUJER EN LA HISTORIA

VALENTINA, la revolucionaria mexicana de 1917

Compañera de Adelita y de Marietta en la gesta revolucionaria de 1917, en que el pueblo entero luchaba por derrocar a Porfirio Díaz, Valentina encarna al tipo medio de mujer que ayudaba a los soldados, que les guisaba los alimentos, que lavaba y remendaba los vestidos de los valerosos revolucionarios. Y era también quien los alegraba entonando huapangos, sones y corridos, para así distraer a sus compañeros de lucha y hacerlos olvidar un poco las penalidades de la campaña. Ello, también, los soldados, cantaban para Valentina, y hasta aquí nos llegan los versos sencillos que entonaban para ella:

Valentina, Valentina yo te quisiera decir, que una pasión me domina y es la que me hizo venir.

El soldado que cantaba esto era un ferviente enamorado de la muchacha, y fué su canto al ingresar a la tropa a que ésta pertenecía.

En Lerdo, en Chihuahua y en Jalisco anduvo la guapa Valentina con los soldados, contribuyendo con su esfuerzo personal al triunfo de la revolución para evitar que Díaz continuase de por vida rigiendo los destinos del país y haciendo burla de la promesa dada a los "ma- Pasa a la página OCHO

Más de medio millón de divorcios hubo el año pasado en los EE. UU.

Aumenta también en toda Europa el porcentaje de divorcios. Igualmente sucede en la América Latina

No podríamos decir si es por nio, o porque en la mayoría de los casos la mujer no necesita que el

esposo la mantenga y por lo tanto se divorcia en cuanto naufraga su felicidad, o por ambas cosas, lo cierto es que el número de divorcios aumenta en todo el mundo de una manera pavorosa para la estabilidad conyugal. La emancipación de la mujer la hace arrojar lejos de sí todo lo que ella concetúa una cadena, y cansada de sacrificios millenarios, mira de otra manera la vida. ¿Hace bien, ¿Hace mal? Sería cuestión de analizar cada caso, aun que el veredicto de la Iglesia es digno de ser tomado en cuenta.

Veamos las últimas estadísticas respecto al número de divorcios y porcentajes habidos últimamente en los Estados Unidos y algunos países europeos.

— (Pasa a la Pág. CINCO)

Dedicada a las intelectuales de América se hará una edición de la Revista "Pan América"

La distinguida escritora hondureña, Directora de la revista PAN-AMERICA y miembro activo de la Mesa Redonda Panamericana, Srta. Olimpia Varela y Varela, dedicará una de sus próximas ediciones de su importante publicación, a todas las intelectuales de América.

Dicha edición se hará siguiendo una tradición de la Revista, que ha dedicado una de sus ediciones anteriores a la mujer hondureña, otra a la mujer centroamericana, y esta

que anunciamos, a la mujer de América, como un aporte a la obra de vinculación continental.

Se espera que todas las intelectuales latinoamericanas correspondan, enviando su aporte cultural, por medio del envío de fotografías, datos biográficos y colaboración literaria. La correspondencia deberá dirigirse a Srta. Prof. Olimpia Varela y Varela, Directora de PAN AMERICA, Tegucigalpa, Honduras.

IMPRESIONES

El problema carcelario de Costa Rica está en vías de ser mejorado, que es como decir: civilizado

Rosalía de Segura.

Desde Enero del año próximo contará el Consejo Superior de Prisión con un presupuesto que manejará y la permitirá las prometidas y anheladas reformas penitenciarias

De acuerdo al proyecto recién presentado a la Corte por los Magistrados señores don Alfredo Zúñiga y don Alfredo Saborío desde Enero, entrante el presupuesto carcelario será reformado en un plan conveniente para el objeto tanto tiempo perseguido, cual es, el mejoramiento máximo en la vida de los presos y en los sistemas hasta la vez seguidos con ellos.

El Consejo Superior de Prisiones ha nombrado un Patronato Penitenciario integrado por un grupo de personas sumamente interesadas en lograr todos los propósitos hasta la vez trazados sobre las presuntas reformas carcelarias. Este Patronato,

ya puede decirse que está en funciones, pues si bien las reformas presupuestarias no empiezan a fungir sino desde Enero próximo, en cambio puede ocuparse por el momento de estudiar a fondo los problemas penitenciarios y la forma más adecuada de solucionarlos. Puede asimismo mediante la intervención de Sociedades particulares, tratar de remediar en la mejor forma posible las más urgentes necesidades de los Penales, tales como carencia absoluta de ropa en los reclusos, falta de utensilios de cocina y otros por el estilo. Puede también oír las diversas formas de industrializaciones — (Pasa a la Pág. DOS)

LEA

	PAG.
Consultorio	2
Líneas de la Semana	2
Valiosas opiniones de destacadas periodistas costarricenses	3
Etiqueta de la vida de sociedad	4
La Santita de las rosas	4
Mundo Social	4 y 5
El cincuentenario de nuestra tacita de oro	6
Novela	7
Página Infantil	8

Líneas de la Semana El Cincuentenario del Teatro Nacional

Habríamos querido para el cincuentenario del Teatro Nacional de Costa Rica el asombro fastuoso de los festivales de Beyrouth o aquellas no menos hermosas que París proclamó los ochenta años de Sara Bernhardt. Mas, para mala fortuna del coliseo costarricense, siquiera el cincuentenario de su inauguración ha caído en tiempos en que la pustulilla de la política ha crecido tanto, que ahoga cualquier otra actividad que no tenga relación con ella.

Cuando a fines del año pasado se constituía un Comité de Festejos Pro-Cincuentenario, pensamos en que se iniciaba con ello la era de las realizaciones. Por qué no la emisión de estampillas conmemorativas que habría permitido la financiación de los actos artísticos que hubiesen tenido el escenario del Teatro como centro; por qué no un concurso literario-musical? Por qué no tantas hermosas realizaciones que no se intentaron siquiera. Sólo el periodista Paco Núñez hizo una serie de reminiscencias y noticias en su columna de "Diario de Costa Rica" hace algunos meses. Contamos con una Junta de Vigilancia del Teatro y con entidades que como la Sociedad de Geografía e Historia y la Universidad bien pudieron echarse sobre sus espaldas si no toda, buena parte de esa labor. Pero todo se ahogó en la inacción, en el contrasentido que implica la política ría y de esta vez, según entiende este Cronista, sólo a Melico Salazar le tocará la gloria de haber querido salvar de la inactividad a nuestras gentes, preparando un acto que dirá humildemente a los típicos y a los extraños que el 21 de octubre se cumple el cincuentenario del Teatro Nacional.

Va terminándose 1947 y es lo cierto que se han perdido brillantes oportunidades de que Costa Rica diga a la América que ésta es tierra apta y fecunda para toda gran obra espiritual. Cifras del tiempo— Quizás, sin que no se propale a los cuatro vientos en otras latitudes de manera que sean por lo menos los ecos le lleguen a oídos de nuestras gentes, es bueno que proclamemos, una vez por todas, que retrocedamos a ojos vistos en el terreno cultural, sin que se vean asomos claros y definidos de querer emendar los errores con hechos o actitudes que le vuelvan a dar a Costa Rica su fisonomía de pequeña gran nación culta, en la cual las cosas del espíritu tienen una ara y quienes la reverencian con cariño y devoción.

Oswaldo Moreno

CONSULTORIO

LOLIN. Cartago. Su contestación salió equivocada en días pasados; le rogamos excusarnos. Lo que resulta bueno para lo que usted nos dice, es una aplicación de yodo dos o tres veces al día, pero no deje de consultar con su médico.

SACRIFICADA. Alajuela. Todo sacrificio tiene su límite. Es usted maestra, y además de su trabajo en la escuela ha de hacer las labores domésticas. Vé por su madre y por su hermana menor dos años que usted, que tiene treinta y cuatro. No se ha casado porque en las tres ocasiones que pudo hacerlo, sus novios apenas disfrutaban de pequeños sueldos que les permitían mantener un hogar pero no ver por la madre y la hermana de usted. Ahora, desde hace siete años tiene usted el conflicto de la conducta de su hermana, que está embarazada de su quinto hijo, todos habidos de diferentes hombres quienes no la ayudan para mantener su hijo, siendo esa una carga que ha caído sobre usted. Su caso no puede ser más triste, y el único consejo que me permito darle es que se aparte de su

familia. Viva usted sola, honradamente, pero para usted. Ya sacrificó lo mejor de su juventud a su familia; si su madre no ha demostrado que puede poner orden y respeto en su casa, déjela usted con esa hermana suya, que también tiene obligaciones con ella, porque también es su hija. Pásele usted a su madre una pensioncita para sus alimentos, y apártese usted, dispuesta a hacer una vida honesta pero para usted, pudiendo tener sus vacaciones descansada y sin problemas. Este caso no es solo mío; el sacerdote que gentilmente nos ha ofrecido a ayudarnos cuando nos consulten nuestras lectoras casos de conciencia, me encarga contestarle en estos términos. Ahora usted resolverá. Con mucho gusto contestaremos las demás preguntas que dice nos hará.

DON JUAN. San José. Lo sentimos mucho, pero no es posible en darle la colección completa "a cualquier precio", de nuestro periódico. Se nos agota cada semana la edición. Muchas gracias por su interés.

NOTA: Sírvase enviar sus consultas a MUNDO FEMENINO, Apartado 2109, San José.

GITANILLA. Liberia. A los gitanos se les llama también zingaros, agipicacos, tzingaros, zinganes, etc. En Hungría se les llama "pharao népek", que significa pueblo de Faraón. Se dice que son descendientes de los antiguos egipcios, o más exactamente, de un tribu semita que habitaba en la India, en las márgenes del río Sind, y que nunca se mezcló con otros pueblos o tribus. Recientemente falleció el rey de los gitanos, de ochenta y dos años, llamado Rista Efraim Ivanoff.

MARIA GABRIELA. Con gusto publicaremos un artículo sobre la Dama de las Camelias. Su nombre era Afonina du Plessis, que cambió luego por Marie.

En la novela se la llama Margarita Gautier y en la Opera que escribió Verdi inspirado en su vida, se llama Violeta Valery. Complacida.

LA DAMA DEL ABANICO. El autor de la pieza teatral "El Abanico de Lady Windermere" es Oscar Wilde.

VIAJERA. Hemos leído su carta y vemos con simpatía ese proyecto suyo de viaje. Es lo mejor para cultivarse y cambiar de ambiente. Ahora bien, respecto a la empresa que le ofrece mayores garantías de buen viaje, todas las empresas que trabajan aquí son muy buenas. Si quiere mi opinión personal, le diré que habiendo viajado por TACA encuentro que la atención es insuperable en todos los detalles, no habiendo nada más que pedir. Le recomiendo la TACA, y le deseo un viaje lleno de felicidad.

**CON RAZON Y MUY SOBRADA
TODO EL MUNDO PIENSA EN
FERRETERIA LA LLAVE**
Cuando de Artículos de Ferretería se trata
JAVIER MONTOYA C.
Teléfono 152 — CARTAGO Apartado 89

EL PROBLEMA Viene de la página PRIMERA
zación que se le presenten para estudiarlas y seleccionar las más adecuadas; tocar las puertas que juzque convenientes para ver la mejor manera de instalar una enfermería y un botiquín en los penales que permiten atender a las más urgentes necesidades del mismo. Puede, en una palabra, ir encauzando a los directores y conductores de los centros penitenciarios por el sendero de la humanidad y del deber.

Los integrantes de este nuevo Patronato Penitenciario saben, que no es preciso esperar a tener el dinero en la mano para empezar a actuar.

Una labor que el Patronato quiere imponerse, es la de despertar la opinión pública, capaz de reaccionar ante las injusticias e inhumanidades que ahora se cometen con los penados.

Es muy común oír decir: "ese ladrón, que pague" — o "esos son unos sinvergüenzas que merecen estar como están". — Bíblicas sentencias para quien fuera infalible, para quien pudiera decirse: "Yo soy Dios y a mí no me alcanzan las cosas del mundo". Pero, desdichadamente, nadie puede decir ni lo uno ni lo otro, y raro, muy raro es encontrar una familia en que uno solo de sus miembros no haya tenido la desgracia de pasar por un penal. De manera que, desde el punto de vista de hu-

manidad, de comprensión y, de prevención, todos, absolutamente todos, estamos poco más o menos obligados a reaccionar contra los sistemas carcelarios hasta ahora seguidos en nuestro país.

Por otra parte: Cómo es que no se comprende que la principal propagación del delito, del vicio, del crimen, vienen precisamente de allí. Si señores, los penales, tales y como están, ya lo hemos dicho en otras oportunidades son escuelas de vicio, antros del crimen. Por una parte, la total tolerancia de los gobiernos con la vagancia, el alcoholismo, fomentado por el mismo Estado, la prostitución, el juego, etc., etc. y del otro lado al castigar un delincuente enviándolo, no a un centro penal industrial regido mediante un sistema humano, honrado e higiénico, sino a un centro en donde el reo ve comercializar con drogas estupefacientes, en donde vé de granjerías a costa del hambre de los reos, en donde conoce de sobornos, etc. y más etc. justo es que de delincuente de tercera categoría que entró salga convertido en uno de superprimera.

El encierro a este sujeto no le sirvió de nada bueno, como se vé, y, encerrándolo a él, también se le hizo un mayor daño a la sociedad en general.

El patriotismo pues, no se demuestra solamente concurriendo a reuniones, o gritando vivas a determinado candidato o jefe de partido político. El patriotismo señores se demuestra también, o mejor dicho principalmente, acudiendo a la llamada de la Patria para ayudar a solventar los diversos problemas, no a aquellas llamadas de bombo y platillos, sino a las otras, a las que nos hace nuestra conciencia de ciudadanos obligados a velar por la mejor solución de los problemas nacionales.

La Prensa, la Radio, las Sociedades organizadas, la Iglesia, y el público en general deben pues contestar al llamado de humanidad y patriotismo en pro de los presos y el mejoramiento de los sistemas carcelarios que desde estas columnas les hacemos.

Admirable recurso!...



Con **ESMALTES PABCO**
Siempre estarán ¡flamantes! ¡como nuevos!



Almacén Kolberg

Pinturas PABCO Techado Esmaltes PABCO Linoleos

LA ETERNA NOVIA DEL MARIDO

Hay muchas mujeres, agradables y guapas, que en cuanto se casan se abandonan extraordinariamente.

En todos los matrimonios llega esa hora en que se pierde el interés de la novedad de vivir en común. Y éste es el momento peligroso para la esposa. Cuando hay que hojear el álbum de instantáneas y estudiar atentamente a la muchacha que conquistó al hombre.

¿Cómo era? Bonita y viva. Siempre recibía al novio con alegría y vestida con lo que la sentaba mejor. Además, reservaba la conversación más amena para él. En una palabra: era la novia ideal.

Eta cualidad de novia se gasta al cabo de algún tiempo de vida conyugal. Y puede decirse que se pierde totalmente una vez que nace el primer hijo. Para la mujer resulta difícil ser madre y novia. Lo primero para ella es el hijo. Y da por supuesto que el marido se ha de satisfacer con ello, pero luego se

extraña al descubrir que él prescinde de ella.

Si la mujer continuara coqueteando con el marido, si le procurara alguna sorpresa, vería que él también seguía siendo el mismo de la época del noviazgo.

La cuestión es fingir que todavía el marido no ha conquistado totalmente a la mujer, revivir la coqueteo de los primeros tiempos de relación, despertar su interés como lo despertaba antes. Los hijos obligan a la mujer a hacer de mamá, pero se puede, al mismo tiempo, seguir siendo novia. Y en el momento en que el niño está en la cuna, la madre puede ser nuevamente la mujer que atrae al hombre.

Ahora que hay muchas mujeres que creen que el matrimonio es el fin de todo cuando en realidad es el principio. El romanticismo hay que conservarlo y renovarlo constantemente si se quiere que aquél no a cabe en tragedia.



En el presente mosaico gráfico vemos a la Srta. Elba Malavassi, jefe de la Farmacia Central de la Sucursal de Heredia en su tarea diaria de despacho de 283 recetas. En el centro se muestra la larga fila de trabajadores aguardando los beneficios del Seguro y abajo dos pacientes a quienes se están poniendo inyecciones. Durante el mes de agosto, el Dispensario Central puso un total de 3.585 inyecciones.

Le urge una medicina patentada, la confección de una receta o cualquier otro artículo de farmacia? Pues no se preocupe, es muy sencillo resolver ese problema llamando al

TELEFONO 4650

Y enseguida tendrá en su puerta un mensajero de la acreditada

BOTICA LA MERCED

dispuesto a cumplir sus deseos que para ellos son órdenes.

La Botica La Merced

de JOSE SILVESTRE ROJAS, cuenta con un enorme surtido de drogas frescas, lociones, jabones, polvos, talcos y finísimos peines de magnífica calidad recién importados.

AVISO IMPORTANTE. Avisamos a todas las estimables personas que nos soliciten números atrasados, que las ediciones anteriores están completamente agotadas. MUNDO FEMENINO sale todos los lunes y se vende al pregón a 15 cts.

Valiosas opiniones de destacados periodistas costarricenses acerca de la labor de "MUNDO FEMENINO"

DE ISBERTO MONTENEGRO:

He leído con sumo agrado el semanario MUNDO FEMENINO que ustedes han empezado a editar en esta capital. Tengo para mí que ya era una necesidad de que el periodismo en manos de mujeres no se circunscribiese a un sólo periódico, y esto no sólo por la razón de que el horizonte cultural de la mujer se ensancha cada vez más brillantemente —quizá en progreso superior a la del hombre, por lo menos en cuanto a nuestro país se refiere— sino también porque yo creo en los efectos saludables de la competencia en el campo de la prensa y en general en todas las actividades relacionadas con la difusión de las ideas. En este orden de cosas, tengo la certidumbre de que ahora, con un nuevo periódico dedicado especialmente a las cuestiones femeninas, la prensa en general de ese tipo mejorará notablemente. Hay en ella valores que quizá por falta de oportunidad, no se han dado a conocer y si el campo de lucha —que el periodismo es lucha constante— es más amplio, la oferta de oportunidades será también mayor.

En lo que concierne especialmente al periódico MUNDO FEMENINO, tengo que decir que me ha agradado mucho, porque lo veo naciendo con nerviosidad, con inquietud y con inteligencia. Ojalá llegue a sentir a la vez un poco de pasión, pero una pasión como la que definía don Miguel de Unamuno, muy distinta a la que las gentes llaman "pasión", porque le falta lo que el gran don Miguel ponía en ella: constancia para dar cien veces en el yunque para poder dar por lo menos una en el clavo.

Quiero aprovechar la oportunidad para congratular a Myriam Francis, cuya inquietud por las cuestiones del periodismo ha animado el nacimiento de ese nuevo periódico de las mujeres, porque la veo apasionada por las cosas de la cultura, escribiendo libros y fundando periódicos.

Con un entusiasmo así, hay que esperar óptimos frutos.

ISBERTO MONTENEGRO

Jefe de Redacción de Diario de Costa Rica

DE CIPRIANO GUELL:

He visto los cinco números de ese periódico nuevo que edita la señorita Myriam Francis como Directora y doña Rosalía de Segura como Administradora; periódico, como el título lo indica, para las mujeres. Y, efectivamente, todo el material que se publica es dedicado a ellas; pero es material escogido y bien presentado. Llama especialmente la atención la Página Literaria la cual indica, en su escogida, un espíritu dilecto preocupado por lo bueno. También una sección para los niños. Claro está que no es todo lo que se puede hacer en este terreno, pero tómese en consideración que son los primeros cinco números, y de esperar es, que en cada uno de los siguientes habrá superación en todo sentido. Por ejemplo, algunos artículos de más altura, que se debe eliminar el concepto de frivolidad que se aplica, por regla general, a las mujeres. No quisiera que tomaran estas pocas líneas como "bombo", que a ese no estoy acostumbrado: es mi sentir sincero, y deseo de corazón que esas señoras que se han dedicado a MUNDO FEMENINO, lleguen a la meta que se han propuesto: lleguen y sobrepasen, ya que el esfuerzo es grande, como lo es el entusiasmo que en ello tienen.

CIPRIANO GUELL

Director de "Diario de Costa Rica".

DE BOLIVAR MONESTEL VINCENZI

He leído con interés los tres primeros números del nuevo periódico MUNDO FEMENINO, que dirige la talentosa escritora Myriam Francis.

Cuenta en la Administración y como periodista activa, a otra enamorada de las letras: doña Rosalía de Segura.

MUNDO FEMENINO es un periódico que gustará. Representa el esfuerzo de dos mujeres dispuestas a triunfar, y lo van logrando.

Ellas saben que a veces es indispensable conquistar un reino a fuerza de tajos y mandobles; no ignoran lo rudo de las batallas y por lo mismo, su empeño se torna cada vez más consistente.

Me encuentro allí con la valiosa colaboración de "Oswaldo Moreno" periodista de estilo agradable, con su columna "Líneas de la Semana", muy bien escrita.

En términos generales, diré que el material de este periódico de la mujer y para la mujer, es bueno. Por eso satisface leerlo.—Hay un aspecto de gran importancia en este semanario: la Página Literaria y la Infantil, que evidencian su derrotero.

Myriam Francis y Rosalía de Segura saben que los niños son acreedores a una sonrisa. ¡Y qué sonrisa más hermosa la que ellas ofrecen a los niños! Y por qué no decirlo? También a los adultos, que en ocasiones solemos sentir la nostalgia de nuestra infancia.

DR. JORGE MONTES DE OCA

Especialidad en FIEBRE ARTIFICIAL por medios físicos para el

TRATAMIENTO DE LAS DIFERENTES MANIFESTACIONES DE LA SIFILIS

Teléfonos: 2494-2950 — Frente a la Clínica Bíblica
Calle 1ª Av. 14

SAN JOSE, COSTA RICA. C. A.

MUNDO FEMENINO

Será leído todos los lunes de doce y cuarto a doce y cuarenta y cinco en la radioemisora CRYSTAL de los Hnos. Barahona.

Y de cinco a cinco y media de la tarde en la potentísima TITANIA DE DON RAFAEL SOTELA.

Las insto a continuar en su labor sin desmayos, sin recelos, sin temores. Ustedes, apreciables y cultas colegas, van trazando una ruta firme dentro de las letras americanas y en el periodismo activo de nuestra patria.

¡Arriba los corazones que, como los de ustedes, son dación generosa del espíritu y bondad infinita de la mujer culta de Costa Rica!

BOLIVAR MONESTEL VINCENZI

Redactor de "La Prensa Libre".

DE OLDEMAR RAMIREZ:

Myriam Francis, que tiene el periodismo metido en la sangre, dirige ahora un nuevo semanario para las mujeres, MUNDO FEMENINO. Una publicación amena, con material bien seleccionado y cosas interesantes. MUNDO FEMENINO no ha venido a ser un periódico más en nuestro ambiente; constituye una expresión valiosa como publicación femenina que acusa acierto de su directora en el rumbo que ha querido imprimirle.

El material que se incluye no puede ser más ameno; por eso MUNDO FEMENINO se lee con deleite desde la primera línea hasta la última.

El semanario apenas se ha asomado a la luz pública; tres números no son índice para aquilatar todo su gran valor. Sin embargo, la acogida que le sabemos dispensada, dice a las claras que MUNDO FEMENINO tiene ya trazada su ruta de triunfo. Bien pronto nuestras mujeres comprenderán que "MUNDO FEMENINO" es el periódico de ellas y para ellas.

A Myriam Francis un apretón de manos por su labor deseándole muchos triunfos en el futuro como directora de la nueva publicación.

OLDEMAR RAMIREZ R.

Director de "La Hora".

DE "LA NACION":

Con el número que tenemos a la vista, son tres ya los que han visitado nuestra mesa de redacción, del nuevo periódico MUNDO FEMENINO, dirigido por la exquisita escritora nacional señorita Myriam Francis y administrado por otra sutil devota de la pluma: Rosalía de Segura.

El nuevo órgano de publicidad ofrece a más de una presentación esmerada y atractiva, un material de lectura selectísimo, de noble inspiración, combinando con el acierto suave, propio de la mujer; las lecturas instructivas, con artículos y otras producciones literarias cuya selección habla muy en alto del buen gusto de las directoras de MUNDO FEMENINO.

Myriam Francis, de renombre continental, gracias a su incansable tarea como colaboradora de las mejores revistas de Argentina, Cuba, México y otros países americanos tiene una vasta experiencia periodística que la capacita para discernir con tacto singular cualquier publicación, especialmente una como la que ahora está en sus manos, de entera dedicación a la mujer. Su más inmediata colaboración, la señora de Segura, lleva varios años de escribir para la prensa nacional y extranjera. Juntas forman un todo armonioso de tesón, de buena voluntad, de propósitos generosos, de capacidad; atributos que llevarán a MUNDO FEMENINO a conquistar todo el éxito en la brecha periodística.

Al saludar al nuevo colega, felicitamos a sus directoras y deseamos larga vida al nuevo y digno vocero de la mujer costarricense.

"LA NACION"

Octubre 3 de 1947.

DE MANUEL FORMOSO:

Con verdadera satisfacción he leído los dos números hasta ahora editados del nuevo semanario MUNDO FEMENINO.—La presentación del periódico acusa un gusto exquisito y se ve de inmediato, al examinar su formato, que ha sido diseñado por manos de mujer. La selección del material da idea de los altos afanes de superación espiritual en que inspiran su labor periodística sus directoras, la delicada poetisa Myriam Francis y la escritora nacional doña Rosalía de Segura, a cuyo cargo está la administración del nuevo colega.

Sinceramente las felicito por su noble empeño de ofrecer a la mujer costarricense un periódico en donde encuentre abundante y selecta producción literaria apropiada a las inquietudes espirituales de su sexo.

MANUEL FORMOSO

Director de "La Tribuna".

DE RAFAEL ANGEL SOLIS:

Cuando hace algunos años leía en algún periódico o revista una producción de la delicada poetisa Myriam Francis, mi imaginación, por no conocerla a ella, me hacía suponer que se trataba de una intelectual de otras latitudes. Siempre me producía grata impresión la sutileza y exquisitez de sus poemas, de sus cuentos, de todo cuanto de ella podía leer. La forma de decir su pensamiento, extrema suavidad y delicadeza y con una profunda elegancia, me hizo estimarla profundamente y tenerla como una de las figuras femeninas de mayor relieve.

Cuando supe quien era Myriam Francis, cuando tuve oportunidad de tratarla y de oír su voz queda y casi tímida, aquella admiración aumentó en mí. Supe que era una mujer sencilla. La fatuidad, que por lo general se engendra en quien hace méritos literarios, no había alcanzado a la persona genuinamente femenina de Myriam Francis. Se me retrató como la pastorcilla que a la vez que traviesa es ingenua. Y en verdad, así es Myriam Francis. Un dechado de espiritualidad. Tiene la suavidad del pétalo de una flor, la ingenuidad de una novicia, la imaginación más nítida, y sobre todo, sabe decir las cosas, por escrito, con la música suave de una balada.

Y pese a esa humildad hecha poema, Myriam Francis es todo un raudal de energías. En nuestro medio, cruel y torpe, en que no se reconoce el valor femenino en ninguna de sus manifestaciones intelectuales, ella, la tímida poetisa costarricense, ha triunfado periodísticamente. Myriam ha logrado, pese a esa desventajosa ingratitud de nuestro medio, imponer su pluma y hacerse estimar en nuestros círculos intelectuales. Con acierto ha hecho conocer su obra magnífica. Por ello, ahora que la vemos al frente de MUNDO FEMENINO, ese nuevo semanario de la mujer costarricense, estamos seguros de que lo llevará por buen derrotero y que su piloto, que lo es Myriam, entonará desde el

punteo de su barco, la canción del alma costarricense, que en sus labios, logrará entonación de poema, de romance, de himno.

RAFAEL ANGEL SOLIS
Redactor de "La Prensa Libre".

DE JOSE ANTONIO ZAVALETA:

—Hallándose Bolívar en Copacabana, Bolivia, el 14 de agosto de 1825, le escribió una carta al General don Tomás de Héres referente al periódico "El Observador" y dábale consejos de cómo debía ser un periódico: "Los artículos deben ser cortos, picantes, agradables y fuertes... Cuando se hable del gobierno, con respeto; y cuando se trate de legislación, con sabiduría y gravedad... Que se organice el periódico con elegancia, gusto y propiedad".

En los conceptos recordados se hallaba todo un programa de periodismo que no por viejo, deja de ser actual.

Revisando las entregas de MUNDO FEMENINO, el semanario que concibió e hizo posible doña Rosalía de Segura, quien ha tenido en la señorita Myriam Francis, Directora de la publicación, a una destacadísima y eficaz compañera, encuentro la elegancia, gusto y propiedad que pedía el Libertador para un buen periódico, juntamente con el interés, la movilidad y el nervio que preconizan las orientaciones actuales del periodismo. En otras palabras: el semanario está bien llevado y confío en que, a medida que avance en su marcha hacia su afianzamiento, irá robusteciéndose hasta convertirse no en el órgano que interese y llene las necesidades de un sector humano: la mujer, sino que en sus páginas halle también el hombre cuanto a él concierne.

Las páginas de un semanario, por la índole misma de la periodicidad de su aparición, resultan más difíciles de llenar con material que efectivamente despierte interés en el público, que las de los cotidianos, porque si la tarea en éstos resulta más intensa, en aquéllos tiene que ser más inteligente, por lo que se me ocurre que hay hasta una modalidad del heurístico en sacar de las prensas publicaciones periódicas en medios que, como el nuestro, el diario devora la atención pública. Pero MUNDO FEMENINO se ha iniciado bajo buenos auspicios y confío en que el esfuerzo raizal de hoy, alcanzará el cenit mañana.

JOSE ANTONIO ZAVALETA

Redactor de "La Tribuna".

DE ADRIAN VEGA AGUIAR:

He leído MUNDO FEMENINO y lo encuentro interesante, ameno. Ojalá el esfuerzo que Ustedes están realizando tenga completo éxito y hagan de su periódico un vocero de la opinión de nuestras mujeres, que tan brillante papel han desempeñado y están realizando para afianzar la vida democrática de la nación.

ADRIAN VEGA AGUIAR

Redactor de "La Nación".

DE "EL NOTICIERO".

Un periódico más? No! El periódico "de la mujer y para la mujer" que dirige Myriam Francis, esta mujercita delicada y batalladora que consagra los minutos de su vida, al cultivo de la belleza y a la noble tarea de enaltecer a dignificar la vida de nuestra mujer.

Este primer número de MUNDO FEMENINO nos agrada: su lectura es variada e interesante, y su plan de trabajo, bueno.

MUNDO FEMENINO ha hecho sentir su voz delicada,—de mujer— al país, y ante el reclamo de un puesto en la tarea periodística de la sociedad costarricense, EL NOTICIERO le tiende la mano, cordialmente, y le da su bienvenida.

"EL NOTICIERO".

Octubre de 1947.

DE GUILLERMO ARROYO:

Nada importante pueden decir quienes, como el que suscribe, carecen de los recursos naturales para exponer con claridad los puntos de vista sobre la orientación que llevan las publicaciones, como ésta que está al cuidado de la inteligencia de mujeres que buscan mejores condiciones intelectuales para la Patria.

A la amable instancia de quienes buscan el criterio de los que trabajan en los diarios, corresponden las presentes líneas que esperan de la benevolencia del lector, la misericordia y el perdón.

MUNDO FEMENINO trae la inspiración de seres que buscan en las letras los mejores medios para conducir por amplios derroteros a los elementos femeninos que quieren encauzar su espíritu por las sendas del progreso cultural, dándole con ello mejor estructura a la preparación adquirida al paso por las aulas educacionales. Lo esencial de este periódico, MUNDO FEMENINO, es que, por el momento, anda alejado de los círculos viciados de la política criolla, y cuanto más lejos ande de ella, mejores serán los frutos que recoja y en el menos tiempo posible. Los campos políticos no deben ser visitados por la orientación que lleva MUNDO FEMENINO, ni tampoco, en mi modesto criterio, las corrientes políticas deben invadir las latitudes que a ellas están vedadas; de lo contrario, la labor que perfila triunfos inmarcesibles habrá caído por el suelo. La evidencia está tan aparejada con el radio de acción de otros órganos, que ya con esa muestra basta.

Necesariamente MUNDO FEMENINO debe seguir con el entusiasmo y los bríos con que se ha mantenido, porque la mujer costarricense necesita que se le informe, y en muchos casos, que se le oriente. El verso, la prosa, todo ese conjunto armonioso de letras encuentra en el pensamiento femenino lo mejor del ambiente. Con esa misma feminidad con que se hace un canto a la vida, también deben traspasar los umbrales del hogar costarricense las vibraciones de la nota que cuenta el suceso, con el apasionamiento con que el poeta habla de la vida y del amor.

Concretamente, MUNDO FEMENINO está cumpliendo con la misión que le trajo al mundo de las letras. La ruta de su vida está trazada por las manos de quienes lo han hecho al servicio exclusivo de la mujer costarricense.

GUILLERMO ARROYO MORALES

Director de "Última Hora".

GALERIA ELEGANTE



Señora doña Mury Picado de Cersosimo

De una hermosura radiosa como flor de magnolia, llena de gracia y simpatía, doña Mury Picado de Cersosimo, tiene aún otros atributos más valiosos: la exquisitez de un espíritu delicadísimo, en el cual la bondad y la cultura lucen como dos estrellas diamantinas.

Con tantos dones con tantas bellezas espirituales y corporales, esta encantadora dama es gala y orgullo de un hogar estimabilísimo y de la sociedad en general. Para ella tiene hoy "Mundo Femenino" su mejor saludo y el homenaje de su admiración sincera.

ETIQUETA EN LA VIDA DE SOCIEDAD

Detalles

En la vida social existe una ley no escrita: la de ciertos pequeños e indefinibles detalles que la muestran a usted como una dama de educación refinada o como una persona que pretende aparentar una posición que no tiene. Son todos estos pequeños detalles al parecer insignificantes entre las personas que no pertenecen a la que pudiéramos llamar masonería de las buenas maneras, los que dicen muy a las claras la clase de educación recibida, en lo que respecta a buenas maneras. La persona criada en un ambiente refinado, llega, a fuerza de costumbre, a manejarse de tal manera que ni ella misma se da cuenta de que guarda todas las formas de la etiqueta, haciéndolo de una manera natural. Lo demás es afectación y cursilería y llega a resultar contraproducente.

Veamos aquí algunas sencillas reglas de etiqueta, referente a los detalles. Sencillas, pero cuya trasgresión es imperdonable en los círculos "bien".

Una señora nunca debe ponerse de pie para saludar o despedir a un caballero. Hemos visto muchachitas, iniciándose en una vida social superior al círculo en que fueron educadas, ponerse de pie cada vez que tenían que darle la mano a un varón; recordamos que una vez a una amiguita tuvimos que ponerle la mano sobre el hombro para que no se pusiera de pie al despedir a un visitante, en la casa en donde ella a su vez estaba de visita. Una señora tampoco debe abrir por sí misma las puertas cuando vaya acompañada de un caballero; se detendrá junto a la misma, un poco hacia un lado, para que su acompañante pueda hacerlo con comodidad. Luego de abierta, le dejará paso franco a la dama, quien entrará de primera.

Las damas que fuman deberán esperar a que sus caballeros acompañantes se brinden para encenderles el cigarrillo. Por demás está decir que una dama jamás debe agacharse a recoger ningún paquete que se le caiga, cuando cerca de ella esté algún caballero, ya sea amigo o desconocido. Los caballeros están en la obligación de ser corteses y deben apresurarse a recoger cualquier cosa que caiga al suelo, y ofrecérselo a su dueña, quien le dará las gracias gentilmente.

En el restaurante una señora acompañada de un amigo jamás deberá dirigirse al camarero para ordenar. Debe decirle a su amigo lo que desea, y si se trata de consultar algo, también debe de hacerlo por medio de su acompañante, y nunca directamente.

A propósito de restaurantes, algunas veces hemos visto poner en las mesas vasitos con palillos de dientes. La falta número uno en una mesa es limpiarse con escarbadientes; ninguna mesa debe tenerlos. Es en el lavatorio en donde se limpian los dientes si es necesario, o se espera para llegar a la casa para hacerlo. Hay que tener en cuenta que además de que limpiarse los dientes en público es una incorrección imperdonable, provoca una sensación de asco en quienes nos observan; es como si en un restaurante nos cortáramos las uñas... o los callos de los pies.

Ningún caballero debe permanecer de pie mientras todas las damas presentes no estén sentadas; los hombres, pues, son los últimos en tomar asiento. Cuando una dama se levanta todos deben ponerse de pie. Suponiendo que estén en un sitio público, club o restaurante y ella se levante un momento, ellos de

La Santita de las Rosas



Hace unos pocos días se celebró la festividad de Santa Teresita del Niño Jesús, la dulce santita que nos prometiera una lluvia de rosas del cielo.

Y no otra cosa son sus milagros, sus bellos y dulces milagros de paz y de consuelo. Rosas espirituales

que llegan al mundo como un anticipo del cielo, trayéndonos el imponderable encanto del Mas Alla en donde cantan los angeles y son ríen dulcemente estas bellas santas en quienes se amalgama la poesía y la gracia, que tal es su perfumada promesa de enviar milagros como rosas y rosas como milagros.

MUNDO

HOGAR DE GALA

Se encuentra de gala, con el nacimiento de un hermoso muchachito, el distinguido hogar del caballero don Eleazar Calvo Brenes y su gentil señora esposa doña América Fallas.

"Mundo Femenino" saluda a los dichos papás, y desea para el nuevo ciudadano una vida llena de felicidades y hermosas realizaciones.

Cumpleaños

El joven profesor de cultura física don Alfredo Cruz Bolaños, ha celebrado su cumpleaños. "Mundo Femenino" se complace en saludarlo deseándole toda clase de felicidad.

Te de despedida de soltera

Un grupo de distinguidas damas de nuestra sociedad organizan un té para despedir de su vida de soltera a la encantadora señorita Violeta Larrad, cuyas nupcias con el caballero don Alvaro Santiesteban tendrán lugar en fecha próxima.

Al consignar esta nota, nos es muy grato adelantar a los jóvenes prometidos nuestros sinceros votos por la felicidad de su hogar.

Distinguidos viajeros

Salieron para Nueva Orleans, en jira de recreo, los estimables esposos don Aniceto Esquivel y doña Daisy Argüelles de Esquivel. Les deseamos mucha felicidad en su temporada.

Reestablecido Mr. Pierre Hébrard

Se encuentra en vía de restablecimiento el Hon. Sr. Pierre Hébrard, attaché de información de la Legación de Francia, y uno de los más activos diplomáticos, empeñado en una noble y eficaz labor de acercamiento entre su patria y Costa Rica. Le presentamos nuestro saludo y hacemos votos por su salud.

Mejor de salud el Dr. Luján

Sigue mejor de salud el caballero doctor don Mario Luján, quien fué sometido recientemente a una intervención quirúrgica.

Restablecida la señorita Nora Escarré

La gentilísima damita Norita Escarré se encuentra en vía de franco restablecimiento, después de haber sido operada en el Hospital San Juan de Dios.

Regreso a los Estados Unidos

En estos días sale de regreso para los Estados Unidos, la elegante dama doña Elfrida Masís de Castro Wasmer, quien se encuentra en la ciudad de Cartago paasndo una temporada al lado de sus familiares.

Durante su estada en la ciudad de las brumas, la señora de Castro ha sido objeto de numerosos agasajos, habiendo culminado en una comida que le fué ofrecida en la residencia del diputado don Manuel de Jesús Quirós Troyo y su gentil señora esposa, con asistencia de numerosas amistades de la dama agasajada.

De Honduras

Regresa en estos días de Honduras la bella damita Ligia Volio Guardia, quien estuvo en aquella República participando de las fiestas de Tegucigalpa en calidad de dama de honor de la Reina de las Fiestas señorita Margarita Cásseres y como invitada especial de la distinguida familia Cásseres. Nos es grato presentarle nuestro cordial saludo.

Pulpería
EL MOLINO
de JOSE GONZALEZ
Abarrotos y granos. Artículos de primera necesidad.
Teléfono 120 - Cartago

ONOMASTICO



El día 15 del corriente mes celebró su onomástico la gentil y culta damita Teresita Miranda Salazar hija del muy dinámico empresario don Rubén Miranda, Gerente de los Laboratorios Mirán Victoria y

de la encantadora señora doña Helia Salazar de Miranda. MUNDO FEMENINO, tiene para Teresita al mas cariñoso de los saludos, el que hace extensivo a sus distinguidos padres.

cer de pie mientras todas las damas presentes no estén sentadas; los hombres, pues, son los últimos en tomar asiento. Cuando una dama se levanta todos deben ponerse de pie. Suponiendo que estén en un sitio público, club o restaurante y ella se levante un momento, ellos de

ben ponerse de pie y sentarse enseñada; a su regreso, harán lo mismo.

En nuestro próximo número continuaremos con estos pequeños detalles, para entrar luego en otros aspectos de la etiqueta social.
REBECA DE WINTER

ZMUJERES QUE HON (Viene de la pág. PRIMERA)

ble prosapia, en la que se ha cultivado el intelecto, haciéndose un culto del estudio. Unido a esto su talento y sus capacidades, la señorita Lic. Martín Pagés se perfila como juriconsulta distinguida, habiendo tenido a su cuidado varios pleitos, seguidos y terminados con éxito. Ha empezado su camino por la senda de la Justicia, y nada más noble que este transitar en aras del bien y en pro de la equidad, teniendo por toda arma la Ley y la Verdad.

Verdaderamente, es honoroso para la mujer costarricense contar en sus avanzadas con valores como éste, y

por eso volvemos a decir que es con orgullo que traemos a esta página su fotografía, con la cual se engalana como nunca, y a la vez le rinde su mejor homenaje y le desea muchos triunfos en su profesión.

PROCLAMADA...

—Viene de la pág. PRIMERA

Enriqueta Yglesias Gutiérrez, perteneciente a una familia de hondo arraigo social. La bella Novia reune en sí exquisitas cualidades, que la hacen ser una damita digna de todos los homenajes.

MUNDO FEMENINO, al engalanar esta página con la efigie de la gentil Novia de las Escuelas Internacionales, le rinde su más fervoroso homenaje de simpatía.

Helene Curtis **Suave**
COSMETIC FOR THE HAIR

HONOR AL MERITO Viene de la Pág. PRIMERA—

rectiva que han cooperado ampliamente. Acto seguido, el Lic. Alfaro puso en sus manos, "de las que, como en el milagro de Juana de América, han brotado rosas de caridad y de ternura" el pergamino que le torgara el Club de Leones.

Tuvo esta sesión comida del viernes diez de octubre otros interesantes aspectos que merecen destacarse. A iniciativa del león don Alberto Montes de Oca se invitó a dicha sesión a todos los cachorros de leones mayores de doce años. Hubo una animadísima concurrencia de jovencitos y jovencitas, quienes desde ahora sustentan los ideales leonísticos, que son tan altos y nobles. Cuando todos los hombres sean leones, la Humanidad entrará por una nueva senda de Paz y de Progreso, de Amistad y de Ayuda, y serán eliminadas de la tierra las cizañas del mal. Esto lo decimos con sincera convicción, y anhela-

mos que no esté lejos el día en que los ideales leonísticos se extiendan, como un maravilloso Arbol de Comprensión, para cobijar bajo su sombra a todos los seres de buena voluntad.

También hizo uso de la palabra el león don Enrique Lemosnier, refugiado español quien por sus actividades políticas ha sido condenado tres veces a muerte por el gobierno franquista, según nos informaron. El león Lemosnier presentó un plan para corridas de toros, con toreros y ganado importado, con fines benéficos, el cual fué muy bien acogido por la asamblea de leones y leonas.

Se hizo la recepción de cinco nuevos socios, a quienes se les entregaron las insignias correspondientes.

Luego de terminada la sesión común, hubo un rato de animado baile.

Compre sus artículos para regalos donde
JOSE GIRALT
Frente al Club Social en Cartago

MUNDO FEMENINO, accediendo a las reiteradas solicitudes que se le han hecho, aceptará desde hoy suscritores al apartado 2109 en San José, La Botica La Merced, teléfono 4650, y a la Pulpería el Aguila Azul en el Paso de la Vaca.

SOCIAL

FIESTA EN CASA

El 15 del presente mes día en que se celebra la fecha memorable de la célebre doctora de Avila Santa Teresa de Jesús.

Nuestra secretaria la muy que rida señorita María Teresa Bogarín celebró en tal día su onomástico y por tal motivo fué muy agasajada nuestra Teresita y nosotras tuvimos bastante motivo para regocijarnos con las atenciones que a nuestra querida compañera se le dispensaron.

ONOMASTICO

En fecha reciente celebró su onomástico la muy culta y empresaria señora doña Teresa Musmanni de Alier Bonnet. La estimable señora Musmanni acaba de instalar las Oficinas de la ONCA —Asociación Nacional Cultural Artística de la que ella es fundadora organizadora y directora.

Auguramos muchos éxitos a doña Teresa al mismo tiempo que le hacemos llegar nuestras felicitaciones más cordiales.

CUMPLEAÑOS

El recién pasado doce de Octubre celebró su cumpleaños la muy digna señora doña Nelly de Flores, residente en la ciudad de Puntarenas. Ha sido su vida de las más ejemplares y dignas de imitación. Con tal motivo MUNDO FEMENINO tiene para ella el más cordial de los saludos, al mismo tiempo que formula los votos más sinceros por su eterna felicidad.

QUINCE AÑOS



Srta. Zaida Ortuño Chase

Celebró su edad de rosas —quince años como quince estrellas de ilusión— la encantadora señorita Zaida Ortuño Chase, para quien tene-

mos un cordial saludo y votos muy sinceros por la completa felicidad de su vida.

Llegan hoy de los Estados Unidos los esposos Collado - Sobrado

Hoy se esperan, procedentes de los Estados Unidos en donde realizaron sus bodas, los jóvenes esposos don Adrián Collado M. y doña Julieta Sobrado R. de Collado. "Mundo Femenino" les presenta su cordial saludo de bienvenida.

Cumpleaños de doña Elena de Lahmann

Celebró su cumpleaños, rodeada de toda clase de demostraciones de simpatía y afecto, la culta y encantadora señora doña Elenita Volio Cardona de Lahmann, a quien nos es muy grato saludar y desear toda clase de felicidades en unión de los suyos.

En New York

Se encuentra disfrutando de una temporada en New York el caballero don Cecilio Nieto.

MEDALLON



Srta. Vilma Fernández de la Paz

Grácil, gentil, llena de simpatía y bondad, Vilma Fernández de la Paz es un encanto de mujer. Para la linda rosa del distingui-

do hogar de don Roberto Fernández y su señora esposa doña Alicia de la Paz de Fernández, el homenaje de "Mundo Femenino".

De Guatemala

Procedente de Guatemala se encuentra entre nosotros la gentil dama doña Mimí Gutiérrez de Chitenden, a quien nos es grato saludar.

Nota de pésame

Con motivo del fallecimiento, ocurrido en Santiago de Chile, del distinguido caballero Prof. don Paulo Arosemena, quien fungía como Embajador de Panamá en aquella república, enviamos nuestra sincera manifestación de pesar a la muy distinguida familia doliente, y de manera especial a nuestro estimado amigo don Ramón Arosemena, primer Secretario de la Embajada de Panamá en San José y a su señora esposa doña Delia S. de Arosemena.

Enfermo don Eduardo Montealegre

Enfermo de gravedad se encuentra desde hace varios días en esta capital el caballero don Eduardo Montealegre, por cuyo restablecimiento hacemos votos muy sinceros.

De Alajuela

Procedente de la ciudad de Alajuela tuvimos el gusto de saludar en esta capital a la estimable señora profesora doña Marina Blanco de Anderson.

Fiesta de quince años

En la ciudad de Cartago tuvo lugar el sábado pasado una lucidísima fiesta para celebrar los quince años, fecha de ilusiones, de la encantadora damita Lilia Virginia Steiner Rivera. La bella cumpleañera fué muy agasajada por sus numerosas amistades, haciéndose votos por la felicidad de su vida, a los cuales unimos los nuestros muy sinceros.

Enfermo en Cartago

Durante varios días guardó cama el señor don Franklin Sancho, cuyo estado de salud es va más satisfactorio.

Para los Estados Unidos

Prepara viaje para Norteamérica

la gentil señorita Julia Soró de la sociedad cartaginesa. Le deseamos desde ahora un viaje lleno de felicidad.

Restablecida doña Coralía de Romero

De su pasada dolencia se encuentra restablecida la bella joven señora doña Coralía de Romero. Nuestro saludo.

Restablecido

Se encuentra restableciendo de su pasada dolencia el Prof. don Alber to H. Garnier. Lo saludamos.

MUNDO FEMENINO sugiere a sus lectoras la mejor forma de tener una silueta esbelta, un cuerpo libre de adiposidades y grasas impertinentes

Un deseo muy humano por cierto, es el de que toda mujer pretenda tener un cuerpo esbelto, un cuerpo que le permita lucir bien el más sencillo de los vestidos; un cuerpo que la haga ser hermosa lo mismo en traje de sport que en elegante traje de noche. Pues bien, el más costoso y fascinador de los trajes pierde todo su atractivo si es puesto en un cuerpo lleno de pelotas de grasa, exceso de tejidos, pliegues en el abdomen, bustos exagerados y caídos, y otros defectos por el estilo tan comunes a la mayoría de las mujeres.

Hace poco tiempo esto era una tragedia para cualquier mujer, y si lo quería evitar tenía que someterse a una exageradísima dieta, muy difícil por cierto, porque nada hay que seduzca más que aquello que por dieta se nos prohíbe. Tenía también que hacer una serie de pesadísimos ejercicios y otras cosas por el estilo a cual más incómoda.

Hoy, con solo veinte minutos diarios de tratamiento, o bien

alternados, puede la más gorda de las damas de San José o el resto de la República, perder, científicamente, mediante procesos sumamente cuidadosos, varias de las libras que le sobren, al mismo tiempo que se le afina la silueta y se le da constancia a todos sus músculos. Hemos visto el tratamiento seguido a una de nuestras amigas y francamente estamos más que sorprendidas de la eficacia de tal tratamiento. Nos referimos de la señora: Luz Zamora de Segura de la ciudad de Heredia.

Este maravilloso procedimiento lo hemos visto hacer en el acreditadísimo INSTITUTO DE BELLEZA PARIS COIFFIURE, situado cincuenta varas al Norte del Correo.

Se trata de una Sala de Masajes y Gimnasia dirigida por una dama experta en tal ciencia, en donde con veinte minutos diarios de tratamiento, reducen los tejidos exagerados, adiposos y perjudiciales por consiguiente a la silueta y belleza de la mujer.

Por otra parte, es bien sabido

que un cuerpo exageradamente gordo, es más propenso al cansancio, a la inactividad y a la enfermedad. Las energías gastadas son por este motivo mucho mayores y de ahí el gesto de cansancio de agotamiento y de belleza total que tienen las gordas.

Señora, señorita, teniendo el remedio en la mano y mediante procedimiento tan sencillo, no permita Ud. que sea ese su problema. Visite sin pérdida de tiempo el INSTITUTO DE BELLEZA PARIS COIFFIURE en donde una experta le hará adelgazar tan científicamente y con tanta rapidez que Ud. se sorprenderá. Es el único Salón en Costa Rica que tiene este servicio y el único también que le ofrece tales garantías.

Haga una visita de observación, esto no la comprometerá en nada y si le dará la oportunidad de conocer los sencillos y eficientes métodos que para adelgazar tiene este modernísimo Instituto.

La felicidad depende en mucho del aspecto físico que tengamos. El más enamorado de los maridos puede fastidiarse de una esposa gordiflona, llena de tejidos adiposos y con aspecto de "vieja". Esto es lo que parece toda mujer gorda.

Así pues, a luchar por la silueta que es luchar por la felicidad.

Distinguida Visitante



Señorita María Julia Tristán Russell

El 31 del presente mes saldrá de Rochester, New York, la muy gentil señorita María Julia Tristán, quien viene a Costa Rica a pasar una temporada de año y medio al lado de su tío el destacado abogado señor don Jorge Tristán y de su señora la muy estimable dama doña Dora de Tristán.

La señorita Tristán acaba de graduarse de Enfermera del Estado, el más alto título de esta naturaleza que puede sacar una mujer, y quien la capacita para trabajar en cualquiera de los grandes hospitales de New York.

Se graduó en la Escuela de Enfermería de la Universidad de Rochester, luciendo siempre como

una de las alumnas más aventajadas y destacadas de la Escuela.

La estimable Srta. Tristán viene a nuestro país a familiarizarse con nuestro idioma y quizás hasta a prestar sus valiosos servicios en nuestro Hospital.

Llegará acompañada de la señorita Margaret Gublox otra distinguida damita norteamericana que tiene deseos de pasar una temporada en nuestra Patria.

Felicitemos muy cordialmente a la estimable señorita Tristán y a su gentil compañera, al mismo tiempo que le deseamos una grata permanencia en nuestra tierra al lado de sus honorables tíos los señores Tristán.

MAS DE MEDIO

Viene de la Página PRIMERA

En los Estados Unidos de Norte América hubo, durante el año pasado, quinientos dos mil divorcios, es decir, un divorcio por cada tres matrimonios.

En Inglaterra, país conservador por excelencia, desde que terminaron las hostilidades hasta el mes de junio del presente año, ha habido setenta y cinco mil divorcios. El porcentaje de matrimonios deshechos por diversas causas es de siete a uno.

Solamente en Berlín ha habido en un período de tres meses 3.429 divorcios MAS que matrimonios. En Suiza anteriormente a la guerra el porcentaje de matrimonios que se divorciaban era del 38 por ciento; en los últimos siete años— tiempo de guerra y de postguerra — el porcentaje es nada menos que del doscientos doce por ciento. Volviendo a Inglaterra, diremos que mientras en 1941 hubo solamente seis mil cuatrocientos noventa y nueve divorcios, en el año pasado la cifra ascendió hasta diez y nueve mil.

Estos datos hablan por sí solos, demostrando ampliamente que los matrimonios viven una nueva etapa y que si realmente no los une un verdadero amor y una verdadera amistad y comprensión los conyugales deciden divorciarse, sin pensar en sacrificios ni componendas.

EN MEXICO

Viene de la Pág. PRIMERA— mujeres para ejercitar su derecho de voto en las próximas elecciones de los 5.000 municipios que existen actualmente en la República Mexicana.

El talismán del rejuvenecimiento y de la belleza femenina, en la crema

ARGENTODERMA

La ARGENTODERMA conserva la salud y la belleza de la piel. Es una crema con textura impalpable de pomada selecta, exquisitamente perfumada.

La ARGENTODERMA destruye especialmente las pecas y la mayor parte de las manchas de la piel. Su uso frecuente suaviza, atercipela y da al cutis un matiz de prolongado rejuvenecimiento.

Por su composición especial, la ARGENTODERMA combate asperezas, paño, espinillas y otras afecciones que tanto afean la piel del rostro.

La ARGENTODERMA, es el talismán de juventud y belleza de la mujer.

Pida con claridad, ARGENTODERMA en todas las boticas importantes, o al por mayor a los

LABORATORIOS MIRAN - VICTORIA

TELEFONO 4875

INDICE DE LAS AFI Viene de la página PRIMERA

rio confidencial distribuido entre 8,300 miembros de 14 a 19 años, y residentes en poblados representativos de la vida británica.

Las preguntas se basaban en tres puntos: qué hacen, qué es lo que les gustaría hacer, y qué es lo que les gusta. El informe del Comité, ahora disponible, constituye un valioso índice de las costumbres, deseos e intereses de las mujeres británicas del mañana.

Afición a las novelas de amor

El examen de las 6.000 respuestas recibidas revela hechos conocidos de antemano, como, por ejemplo, que a todas las jóvenes les gusta la novela de amor y el baile. Naturalmente, aquellas contestaciones que no son tan obvias, son las que proporcionan un valioso conocimiento.

La revelación más notable es la importancia de la Iglesia y sus actividades docentes. La asistencia a ambas es siempre muy numerosa. La afiliación política es, por el contrario, rara entre estas jóvenes, sin que llegue a rebasar en ningún partido un nueve por ciento.

Labores domésticas como guisar, lavar, remendar, limpiar y cuidar niños, constituyen, junto a la lectura, el segundo grupo de actividades preferidas. Novelas de amor y de aventuras son las favoritas, e in-

mediatamente después, cuentos de detectives, periódicos y libros de viaje. Todos los grupos, de los catorce a los veinte años, leen historietas y cuentos de risa.

Jóvenes de 17 años, todavía en el colegio, demuestran un gran interés en la poesía. La afición a las novelas de crimen es grande, y aun ca desciende a menos de un tercer puesto, excepto entre las obreras de 19 años para quienes ocupa un quinto lugar. Las lectoras de periódicos más asiduas son las oficinistas de 19 años; de ellas, un 56 por ciento leen con regularidad los periódicos.

Espectáculos musicales

A estas edades, el gusto en el cine es parecido al de la lectura, es decir, películas de amor, aventuras, crímenes y de miedo, constituyen el grupo preferido y también, hasta cierto punto, los noticieros. La popularidad de la radio y de la música, alcanza de un 50 a un 80 por ciento en casi todas las edades. Oficinistas y muchachas dedicadas a la labor doméstica demuestran un gran entusiasmo por la música, y el mismo sentimiento se manifiesta entre un 90 por ciento de las jóvenes de 17 años dependientes de comercio.

La afición a escribir no es tan grande como la de pintar o dibujar y solamente un 18 por ciento ha

Se vende negocio de abarrotes y cantina con casa de habitación. Hermosísimo local propio hasta para restaurant. Tiene muy buena agua, luz, situado frente a la carretera pavimentada, 75 varas de frente por 25 de fondo, construcción madera nueva y excelente. Resto terreno sembrado de caña. Está situado a la salida de la ciudad de Grecia en el sitio denominado "El Aguilote".

Cámbiase también por establecimiento de Cantina y Abarrotes en San José o Alajuela.

Valor, verdaderamente ridículo: negocio y propiedad \$ 15.000.00.

Informes: PULPERIA EL AGUILA AZUL, en el Paso de la Vaca

Señor comerciante: está Ud. cansado de su vida en la ciudad? No obstante está imposibilitado para dejar el comercio? Pues nada más acertado que esta oportunísima oferta que le hacemos.

Un negocio de abarrotes y cantina situado en el mejor sitio, sobre la carretera que siguen los camiones de pasajeros y transportes que hacen su recorrido hasta Puntarenas. Puede extenderse el negocio con estas perspectivas. El verano es copioso en excursionistas y tiene aquí la mejor oportunidad de hacer un verdadero hallazgo de seguir comerciando, ajeno a las molestias de la ciudad, y en un ambiente de paz y tranquilidad.

demonstrado ambición artística o literaria. En cambio, las muchachas de la Gran Bretaña son muy aficionadas a la música. Entre aquellas que tienen catorce años, la música "swing" es la favorita; en grupos de mayor edad, vemos que se va despertando la afición a la música clásica, ocupando el primer lugar las oficinistas y jóvenes de 17 a 18 años que todavía asisten a centros docentes. Los resultados de este cuestionario revelan un gran interés — todavía insatisfecho — en la música de todas las clases.

El teatro tiene un gran número de partidarios, especialmente entre los grupos de 14 a 15 años — un 67 por ciento entre los de 16, 17 y después tiende nuevamente a aumentar.

Entre las labores domésticas, guisar es la favorita. Esto no es sorprendente ya que en los colegios y escuelas las clases de cocina son muy bien acogidas por todas las discípulas. Las labores menos atractivas son lavar y remendar. En lo que podemos considerar de habilidad para un oficio, la costura y toda clase de trabajo de aguja ocupan el primer lugar.

Deportes

Las muchachas de 14, 15 y 16 años, prefieren los juegos que pueden practicarse en casa a la gimnasia y demás ejercicios físicos, pero, en cambio, estos son preferidos por las jóvenes de 17 años. Se ha demostrado un entusiasmo grandísimo

por el ciclismo, excursiones y natación. Esta afición a los deportes, al aire libre se manifiesta claramente durante los meses de verano en que más de 4.000 jóvenes se afilián semanalmente a la Youth Hostels Association, que les proporciona comida y habitación cuando se hallan fuera de sus casas.

Como era de esperar, el baile de salón atrae el interés de todas las adolescentes, y constituye la única actividad que alcanza un cien por cien en su favor entre las jóvenes estudiantes de 18 años.

¿Cuál ha sido el resultado acerca de las relaciones entre los jóvenes de ambos sexos? Las respuestas reflejan que en la Gran Bretaña, todas las jóvenes —excepto aquellas de 19

años— tienen un amigo de más edad, pero sin que nunca haya una diferencia de más de dos años. La mayor parte de las muchachas tienen amigos que cuentan con un año más que ellas; y en cuanto a sus amigas, éstas son de la misma edad.

¿Qué es lo que ha venido a demostrar este cuestionario? Mucho que resultaba evidente y que era de esperar, y, también, una definición más clara del carácter, deseos y ambiciones de la juventud de la Gran Bretaña.

De esta extensa investigación emerge una valiosa directriz para aquellos que han de encauzar la vida de esas jóvenes de hoy y mujeres del mañana.

HISPANO AMERICAN AGENCIAS LTDA.
EXPORTACIONES — IMPORTACIONES
Apartado 1839 — Teléfono 3979



Calidad vale más que Cantidad

La opinión de los animales estaba muy dividida sobre quien de ellos podía a un tiempo tener una familia más numerosa. Cuando le llegó el turno a la leona le preguntaron: "¿Cuántos hijos puedes tener de un parto?" "Uno" contestó malhumorada la leona; "pero . . . ese uno, es un león!" FABULAS DE ESOPHO

EN EL mundo hay innumerables marcas de whisky, pero hay un solo whisky canadiense Seagram's V.O. La prueba convincente de su calidad, es la llamada "prueba del agua", que revela la verdadera naturaleza de cualquier whisky.

HAGA ESTA PRUEBA DEL AGUA

1. A una o dos onzas de Seagram's V. O., agréguele agua potable o soda, poniéndole hielo si así lo prefiere. Después, aspire su delicioso y exquisito buqué.
2. Saboréelo lentamente; goce el sabor distintivamente diferente, la rara delicadeza y la liviana y suave consistencia del whisky canadiense Seagram's V. O. con agua. Entonces, usted sabrá que el Seagram's V. O. es uno de los whiskys más finos del mundo, el más suave, y el de sabor más delicado que usted jamás haya gozado.



Seagram's V.O.
WHISKY CANADIENSE

Es más suave . . . Es mejor para usted

PRECIO POR CAJA \$ 348.00

Distribuidores:

GRACE & Co. CENTRAL AMERICA
Sucursal de Costa Rica

El Cincuentenario de nuestra tacita de oro



Fachada del importante edificio que ha monopolizado las actividades culturales de más alto vuelo que se han producido en Costa Rica

Mañana 21 de octubre será una grata fecha para todos los amantes del arte que frecuentan el Teatro Nacional con ocasión del glorioso cincuentenario de este magno coliseo orgullo de Costa Rica y considerado como uno de los mejores de América. No nos extenderemos en estas líneas a bosquejar su historia, pero si nos detendremos cual el paso fugaz de una ave para

elogiar su belleza arquitectónica. El suntuoso foyer que adorna esta página ha sido escenario de esplendorosas celebraciones y coronaciones de las Reinas de Belleza de Costa Rica y además es sumamente elogiado pues los frescos que lo adornan son exquisitamente pintados. Las decoraciones doradas y sus grandes espejos dan la impresión de un palacio encantado.

Que decir de la sala de espectáculos! Es magnífica, bien acondicionada y por su escenario han desfilado grandes celebridades del arte: Daniel Duno, Rayen Quiral, Lygia Castro de Armijo, Melico Salazar, María Antinea con su troupe folklórica española, el Original Ballet Ausse del Conde Basil, todas estas recientemente en conjunto con la grandiosa Orquesta Sinfónica Nacional dirigida por Hugo Mariani, Odnnoposoff, Yehudy Menuhin, la recordada Margarita Esquivel Rohormoser, y muchas otras más que sería largo enumerar.

EL GRAN CAFE POPULAR

de Marco Tulio Ramírez
Diagonal a la Parada Cazadoras en CARTAGO.
Les ofrece esmerado servicio de Café, Cantina y Restaurant

Teléfono 176 CARTAGO

A nuestras colaboradoras les rogamos muy atentamente nos envíen sus colaboraciones debidamente firmadas aunque sean para publicar con pseudónimo

MUNDO FEMENINO se vende en toda la República. Al Pregón.

Bajo la administración de don Octavio Castro Saborio este templo de arte se ha mantenido incólume.

Vayan estas pocas líneas con ocasión del cincuentenario de nuestra tacita de oro a los artistas que han desfilado por el escenario de nuestro primer coliseo el homenaje de MUNDO FEMENINO.



Nuestros Agentes están en la obligación de indicarle a cada padre de familia la forma más conveniente de realizar un ahorro en beneficio de los niños de hoy que han de resolver serios problemas en el futuro.

Y le indicarán también como el Seguro de Vida, en el caso de que el padre asegurado fallezca, garantiza la tranquilidad del hogar habiendo creado una reserva de estabilidad económica de la familia.

Llame ahora mismo a cualquiera de nuestros Agentes.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

Una Institución al Servicio de todos los costarricenses.

Señor Anunciante:

¡Anunciar en MUNDO FEMENINO es vender!

Luz perfecta para su trabajo de Oficina



COMPLETAMENTE FLEXIBLE



COMPLETELY FLEXIBLE

Pida detalles a

Equipos de Oficina S.A.
NIETO HNOS.

Costado Norte Iglesia del Carmen

COMO FUNCIONA

ción de ECONOMIA DOMESTICA del COLEGIO SUPERIOR DE SENORITAS que tan acertadamente dirige la competente Profesora doña Aida Gil de Rodríguez. A caza de noticias que interesen a nuestras mujeres logré dar en mis incursiones con este delicioso rincón que se esconde con toda modestia y primor en el ya citado Colegio.

Me recibió la señora Directora y con toda la sencillez que dan las buenas obras me relató como se imparte la enseñanza de artes domésticas allí en ese HOGAR como lo llamé desde el momento en que me enteré de la meritoria labor que allí realiza.

La escuela tiene tres secciones graduadas en las que se imparten importantes asignaturas tales como puericultura, psicología infantil, higiene y cuidado de los enfermos, contabilidad doméstica, administración del hogar, arreglo y decorado del mismo, dietética, educación Cívica, y otras más tan importantes como las ya citadas, que contribuyen en gran parte para la felicidad del matrimonio.

Cuanta veces el marido no desea llegar a la casa porque sabe que va a ver el mismo panorama de la vida y es más aún el mismo paisaje de cuando comenzó su vida matrimonial. Las cortinas en la misma forma, los decorados en la misma forma rutinaria de hace años, todo por falta de preparación de una mujercita que habiendo estado bien dirigida habría hecho de la casa un edén.

No se crea que esta Sección tiene de hacer de la casa un tren de lujo. Todo lo contrario, tiende a sacar el mayor rendimiento con el menor gasto posible, y recorriendo las diferentes dependencias vemos que hay preparación para todos los bolsillos. En la cocina encontramos, desde la lujosa cocina eléctrica hasta el clásico anafre hecho de una lata de gasolina vacía en cooperación de unos ladrillos. Podemos admirar un armario montado con todo el confort moderno como el más sencillo armario de cocina apenas con lo ne-

Viene de la Pág. PRIMERA—

cesario para la preparación de las más frugales comidas.

Otra de las ventajas de esta Sección es la siguiente: muchachas que fracasaban en las altas matemáticas o en la complicada química del carbón, tenían que volver a sus casas con la esperanza entre una cajita de recuerdos entre los que doblaban con un dejo de dolor el cartón de un título que no pudieron obtener. Ahora no, la cosa ha variado, no hay muchacha que no pueda llevar un título a su dormitorio de mujer coqueta y deliciosamente femenina, y que más hermoso título puede ofrecerle a un hombre una mujer que el de excelente ama de casa?

Sabe un hombre que lleva como

compañera una mujer que va a hacerlo feliz, que por sus conocimientos en puericultura y psicología infantil le dará hijos sanos de alma y de cuerpo. Que esa mujer no será derrochadora, pues como el nombre lo dice obtienen el título en AP TITUDES DOMESTICAS.

Esta escuela fue creada por decreto del 12 de febrero de 1945 y reformato el plan de estudios el 27 de marzo de 1947. Actualmente

Como se ve por falta de mujeres preparadas ya no van a permanecer más hombres solteros y poco a poco irán perdiendo el miedo que en estos últimos tiempos le ha cogido el hombre al matrimonio.

ISABEL DE RODO

ENTREVISTA

Viene de la página PRIMERA

encantadora gentileza—, ya no deseo ir a ninguna otra parte.

Le agradecemos su frase, y seguimos nuestro interrogatorio:

—...?

—Me ocupo sobre todo de la edición de dos revistas sobre asuntos de dentistería. He tenido ocasión de notar que aumenta en América Latina el número de mujeres dedicadas a esa rama de la ciencia. Sobre todo en Chile, en donde hay más mujeres dentistas que hombres.

—El tiempo se me hace corto para todo lo que hay que admirar aquí.

El Teatro Nacional es una maravilla de arte; no tenemos nada igual en los Estados Unidos; es un edificio estilo europeo, concebido con un arte delicadísimo. Ah, y las carreteras, cómo me han gustado. También ví bailar el Punto Guanacasteco, tan alegre, que nos contagia el entusiasmo de los bailarines.

—...?

—Cada vez procuraremos en Estados Unidos conocer más a estos países, y conocerlos es

admirarlos y amarlos. En el Consejo Panamericano que dirijo, hacemos una constante labor de acercamiento, mediante conferencias, propaganda, tés, etc. con asistencia corriente de cien socios, cantidad que llega al doble cuando hay algún motivo especial.

—...?

—También tenemos el Círculo Cervantes, llamado así en honor del inmortal manco de Lepanto. Allí celebramos mensualmente una comida, casi siempre con menú español, y fomentamos nuestro conocimiento y relaciones con España.

Miss Hurley, toda gentileza y dulzura, nos ofrece envíos desde Chicago, cuando regrese, algunas impresiones sobre Costa Rica, especiales para Mundo Femenino, lo que le agradecemos muy de veras en nombre de nuestras estimables lectoras, a quienes sin duda habrá de interesarles lo que piense de Costa Rica esta entusiasta de las relaciones entre su país y los de Latinoamérica.

Dirija su correspondencia a

MUNDO FEMENINO
Apartado 2109. San José. Administración.
Apartado 115. Cartago. Dirección.

NOVELA

Continuación

Tenia la mirada fija en la ventana a través de la cual se veía la torre construida en un ángulo de la casa contigua. La señora Falk, que estaba hilando con mucho cuidado, volvió vivamente la cara y miró, sorprendida y risueña a la joven.

—Eres una locuela —dijo sencillamente, porque les estaba prohibido tocarla —añadió Lili con imperturbable gravedad —. Por más que hago, no puedo hacer entrar en razón a mis ojos... que se clavaban obstinadamente en esa ventana por la que se ve un mirador que parece adornado de hermosos cristales. ¡Qué lindos deben ser cuando los hiera el sol! Sin embargo eso está mal, porque tú me has prohibido mirar en esa dirección; pero me declaro impotente para luchar sino vienes tú en mi ayuda. ¿No tienes un viejo tapiz o una cortina muy tupida que, puesta delante de esta ventana?...

—¡No faltaría más! —exclamó la tía Barbara, estallando como un obús—. No faltaría más sino que me tuviera que privar de la luz y del aire por causa de "esa gente de ahí abajo"! Querida niña —añadió dulcificando el tono y deteniendo el movimiento de la rueca—, caes en la falta que siempre te he reprochado: echas a broma las cosas más serias; y puedo y debo decirte que no se trata de bromas... Demasiado he tenido que sufrir las impertinencias de Huberto desde el día en que el imprudente niño me causó una pena tan honda y turbó para siempre la paz de mi infancia.

—¡Cómo! ¿Se atreve todavía a asomar la cabeza por entre las ramas del seto? Eso sería imperdonable.

—Lili eres incorregible —repuso la señora Falk en tono desabrido—. Ese niño imprudente tendría ahora sesenta años bien cumplidos, y a esa edad no se mira a través de los setos. Aquel murió ya, lo mismo que su mujer, y yo no hubiera po-

didado jamás creer ni prever que habría de soportar la prueba espantosa de tener muy cerca de mí a un digno continuador de Huberto, el heredero de su obstinación malvada y de su impertinencia grosera. Sin embargo, así ha sucedido... Un día, ese heredero, ese último vástago de una familia odiosa, cayó aquí como un rayo destructor, no dejó piedra sobre piedra, y en todo el dominio no podría crecer una brizna de hierba sino en la dirección que ese despota imponía a todo. Eso, al fin y al cabo, hubiera debido importarme poco y tendríame sin cuidado lo que dijera o hiciera ese individuo; pero a pesar de que todo me exhortaba a vivir tranquila, yo no me hacía ilusiones, porque estaba persuadida de que tarde o temprano esa vaginada me había de hacer pasar tragos muy amargos... Esto me lo repetía yo cada día, y por fin ocurrió lo que me esperaba. Cierta mañana un agente de negocios, corredor o algo parecido, enviado según dijo, por el joven de ahí al lado, tuvo la audacia de presentarse aquí y la desfachatez de preguntarme si estaba dispuesta a vender mi casa y mi jardín, si me los pagaban bien. ¡Si me los pagaban bien! ¡Mi casa y mi jardín! Yo me ahogaba, pero, afortunadamente, pude contenerme y decir al imprudente mandatario lo que pensaba de su proposición. El corredor, agente o lo que fuera, traspuso el umbral de mi casa más de prisa de lo que hubiera podido imaginar.

—Querida tía, temo que no has estado muy cortés y amable en semejante circunstancia.

—¿De veras? ¡Claro! Hubiera debido yo pesar mis palabras, hacerle cortesías y reverencias a ese demonio de corredor y encargarle de transmitir a su instigador la seguridad de mi consideración más distinguida. ¡Vender la herencia de mi padre! ¡Jamás! A escobazos y no con palabras más o menos subidas de tono es como debí hacer salir de aquí a ese honrado negociante; pero todo se pierde en la vejez, y yo no soy la misma de antes

En otro tiempo, te aseguro que no hubiera escapado de rositas. El joven de ahí al lado se ha imaginado, sin duda, que habiendo hecho la guerra del Schleswig-Holstein, la anexión forzosa o voluntaria es ya la única ley que debe regular las relaciones tanto de los soberanos como de los particulares. ¿Que a una provincia o estado le conviene algo del vecino? Pues, se lo anexa y santas pascuas. No acierto a explicarme que en países donde se ejecuta el sistema de anexión se atreven a juzgar y condenar a los ladrones y que en caso de condena, éstos no apelan contra su detención, a ejemplo del soberano y aún del pueblo que le ha ayudado en su obra y alentado en su camino. ¿Qué podrían responder los soberanos y los pueblos virtuosos al ladrón que les dijera: "Es cierto que me he anexado el reloj de ese caballero, pero ha sido para impedir que haga de él un uso inmoral. ¿No le hubiera podido servir para saber la hora a que tenía que concurrir a una reunión mundana o pecaminosa? También es verdad que me he anexado su portamonedas; pero los que me juzgan deben considerar que soy un hombre virtuoso, un buen padre de familia; que ese dinero debía ser empleado, según mi intención, en el bienestar de mis hijos, y que despojando de él a su propietario he impedido que hiciera un uso censurable. Ni es menos cierto que me he anexado una caja que contenía magníficas piezas de terciopelo pero ha sido porque mi mujer se volvió loca por los vestidos de terciopelo y yo no podía satisfacer su deseo porque no gano lo suficiente para comprárselos. ¡Ah!, yo soy tengo que obrando como lo he hecho, es decir, anexándome esas piezas de terciopelo, he dado una prueba elocuentísima de mis virtudes conyugales. Esta tela se purifica llevándola mi casta esposa y no se manchará con el contacto de una mujer de mala fama". Así es como yo hablaría hoy día, si hubiera cometido un robo porque la anexión de los Estados legítima to-

dos los robos que cometan los particulares. Hagamos empero, justicia al joven héroe del Schleswig Holstein, que no ha tratado de anexar se mi propiedad, apuntando contra ellas cañones Krupp...

aunque nada he ganado con que no haya empleado ese medio, porque no he dejado de buscarme en redes y triquiñuelas desde que me negué a la susodicha anexión. Para no citar más que un ejemplo en tre mil, te diré que cuando, hace ya mucho tiempo, se plantó el seto, se suscitó un largo debate sobre la repartición del terreno. La línea divisoria pasaba precisamente por el centro del pabellón; pero mi abuelo y el viejo Huberto Dorn estuvieron al fin de acuerdo en que el pabellón no desapareciera, y como en gran parte estaba construido sobre el terreno nuestro y la puerta daba a nuestro lado, se con vino en que el pabellón quedara de propiedad nuestra. Pues bien, cuando menos podíamos pensarlo, ese joven guerrero, que, según parece, ama el arte tanto como la gloria (cosa preciosísima cuando esta gloria va acompañada de un botín de algún valor), ese joven de gustos tan refinados y artísticos advirtió que le apenaba la vista de ese viejo y sencillo pabellón, y pretendió demoler la parte contruida sobre los terrenos de su propiedad.

—¡Cómo! —exclamó Lili, saltando de su asiento — ¿Se atreven a atacar el viejo pabellón?

Hasta entonces había escuchado con cierta indiferencia la retahíla apasionada de la señora Falk, que evidentemente se complacía en parafrasear los detalles de la persecución que había sufrido y se deleitaba en tirar chinitas a su enemigo ausente y abofetearle en efígie, en espera de algo mejor.

Lili, pues, conservaba su primera actitud, muellemente arrellenada en el sillón con la cabeza apoyada en el cojín de plumas y balanceando distraídamente su piecicito calzado con fina zapatilla de color castaño dorado.

Continuará

PÁGINA INFANTIL

Nuestros Amiguitos



Luis Arturo Mayorga Parheco

Inteligente y gracioso, este simpático amiguito es el encanto y la alegría de su hogar, en el que es rey y señor. Para él, y para los su-

vos, la simpatía de este periódico, que les desea toda clase de felicidades.

Las Fogatas de San Juan

Ariba, cielo torvo, plafonado en retazos plumizos; contrastados con el horizonte tramontano drapado de reflejos solferinos que se gan a ras la mancha verde oscura de los campos impávidos.

La tarde, comienza a agonizar, atrobada en letal encantamiento.

La Noche, con su magia artesana tapiza presurosa la comba infinita de este cielo, pendiendo en lo alto, con tachuelas de plata escintilante, leves velos de traslúcida negrura.

Estoy solo, en este predio solariego, rodeado de mis viejos y muy queridos recuerdos, fijados perdurablemente a través de un medio siglo de decurso.

Estoy solo, en este predio solariego, que fué de mis Mayores. En este predio que ellos midieron durante muchos años de ruda y esperanzada labor, paso a paso y en todas direcciones, asidos a la rígida manera del arado, imbuidos en la evangélica resignación que promete el pan de cada día si es bien ganado con el sudor de la frente; de esa frente que a fuer de tanto estar inclinada sobre los surcos recipientes, habrían de estertotiparse en arrugas venerables para imponer el respeto de una honrada ancianidad.

Y en medio de este panorama evocativo, yo también, esta noche vespertina de San Juan, he encendido

la fogata tradicional, en memoria del Abuelo, que hace medio siglo se complacía en vernos rondar, con inocentes alarde de temeridad y cabriolas indígenas, la chisporroteante fogata.

Yo también esta noche vespertina de San Juan, he encendido mi fogata, como una adhesión al rito que en los lejanos días de la niñez, tuvo en estos mismos lares su tradicional observancia.

Y mientras la hoguera alza sus retorcidas llamas crepitantes, como si fuera la escenificación de una angustia irredimible debatiéndose en el Averno, mi calma se prosterna en oración, ante el altar vernáculo del recuerdo recóndito, incensado de nostalgia, en la insinuada penumbra de la vida que enfrenta ya el declive de su etapa final.

Más allá y mucho más allá, en todo el redor, más cerca y más lejos de la mía, se encienden y se apagan otras muchas fogatas.

Es que no se ha perdido la tradición, ni olvidado el ritual, entre esta sencillez y bondadosa gente campesina.

Y llegan a mis oídos voces perdidas en la distancia que repiten alborozadas el sacramental estribillo: "VIVA SAN JUAN Y SAN PEDRO".

O. Vázquez Ledesma

EL LOBO Y EL CABRITO

Un lobo vió un día a un cabrito que se había perdido en un gran campo y lo persiguió. El cabrito corrió todo lo que pudo, pero viendo que el lobo lo estaba alcanzando y que no tenía modo de escapar, se detuvo y dijo:

—Ya veo que es inútil seguir corriendo y que me vas a comer. Pero me gustaría morir de un modo agradable: así que por favor, cón-

tame un poco y dejame bailar un rato antes de morir.

El lobo tocó una alegre música y el cabrito bailó en el campo. El sonido de la música atrajo a los perros de la granja, los que abuyentaron al lobo. A escapar, dijo el lobo:

—Esta es la consecuencia de meterme en cosas que no me atañen.

ESOPO

JEAN THOMAS, EL MAS JOVEN DE LOS RESISTENTES DE FRANCIA

Ved ahora como los Vercingetorix siguen surgiendo en Francia: Jean Thomas, un muchachito, casi un niño acaba de recibir en el patio de su escuela, rodeado de sus compañeros de estudios, la medalla de la Resistencia con roseta. Cuando se unió al maquis del "Morbihan" durante las vacaciones del año 43 que estaba pasando en Bretaña, sólo tenía 12 años, pues nació el 6 de marzo de 1931. Nombrado en seguida agente de enlace de su grupo, fué detenido en Febrero del año siguiente. Pronto logró evadirse pero fué de nuevo capturado en Julio y, entonces, cruelmente torturado en el fuerte de Pen thievre, sin dejar, por ello, escapar ni uno solo de los secretos que se le

habían confiado. Cuando, después de escaparse nuevamente, volvió a su grupo, fué nombrado cabo instructor y en calidad de tal tomó parte en los últimos combates de la guerra. En aquellos días, al conocer su historia el General de Gaulle quiso sentarle a su mesa.

Imaginad la emoción de este muchacho al recibir de manos de M. Delandre, inspector de academia, esta medalla que es la tercera que se le concede, pues tenía ya la Cruz de Guerra y la medalla militar.

¿Por qué, alguno de vosotros no le escribe a su escuela de la calle Jenner, en París, para que vea el eco que sus gloriosas aventuras despertan en los muchachos latinoamericanos?

MUNDO FEMENINO aumenta su tiraje en un 200% sobre el tiraje anterior

Invitamos a nuestros distinguidos anunciantes a comprobar nuestro nuevo tiraje.

No damos cifras fantásticas. Nuestra norma es la ética más estricta.

Señor Anunciante: Compruebe nuestra alza de tiraje!

PARA LAS MADRES

"La maestra es mala"; "la maestra me pone siempre en penitencia".

Esta palabra dicha por el niño, una, diez veces, lleva a veces al vencimiento de los padres que la tal educadora se excede en sus atribuciones, procede con evidente arbitrariedad y disculpan por este método las travessuras y rebeldías de quien no quiere someterse a una disciplina ni desea estudiar gran cosa, prefiriendo pasar las horas en dulce vapor que aprende la lección. Pero quienes tal piensan no caen en la cuenta de que los niños proceden en esa forma como reproche contra quienes los obligan a efectuar un esfuerzo, contrastando esta actitud con la libertad amplia de que gozan en el hogar. Por eso antes de formular reclamaciones y prestar oídos a lo que el niño dice, conviene cerciorarse de si no son la pereza o la rebeldía las causas de las penitencias y de las reprobaciones.

La madre debe cuidar tanto como la salud corporal de su hijo la salud mental, para que no puedan desarrollarse los gérmenes de los vicios y de las malas costumbres.

Ninguna criatura se resentirá por una disciplina suavemente mantenida; en cambio cuando llegue a grandecita sufrirá si antes no estuvo sujeta a esa cosa que en la infancia se le ocurre verdadera tiranía.

Cuantas veces no sufren terribles golpes las criaturas al dejarlas en

brazos de sus hermanitos, poco mayores que aquéllas?

Numerosísimas. Sin embargo el escarmiento no llega y por descuido o por atender a un capricho, se confía al bebé a los hermanitos que apenas pueden con él sin alcanzar el peligro de una contusión grave o una fractura cualquiera. De entre las negligencias, la expuesta es una de las más acreedoras a censura. Otro tanto ocurre cuando se los dejamos tiempo solas y confiados a la vigilancia inexperta de los hermanos.

Hay que cuidar que el pequeño en los primeros meses no lleve a su boca sino cosas limpias, juguetes higiénicos, para eliminar todo riesgo de contaminación. Tampoco han de omitirse esfuerzos para desarraigar la costumbre de que se lleve los dedos a la boca, tendencia ésta innata.

No siempre se pone el debido cuidado al levantar al niño de su cuna o camita, siendo de vital importancia la postura en este caso, con objeto de que la criatura no experimente una torcedura brusca de su cuerpecito, cuyo sistema óseo y muscular es delicadísimo: mejor dicho, tiernísimo. También ha de evitarse la brusquedad que representa el levantarlos súbitamente cuando están dormidos, o zamarrearlos con objeto de que despierten. Los niños experimentan así graves sustos.

Solución a la historia del Sargento

El sargento, dejando caer el tenedor, se había quedado con el cuchillo en la derecha; no podía, pues, llevar esa mano a la visera. Menos aún, porque por el reglamento mi-

litar no podía permanecer con gortra en un lugar de esos. Tampoco podía tener el cuchillo como una espada.

LA LIBERTAD

de JOSE MANUEL RODRIGUEZ (Contiguo a Chepe Esquivel)

Acaba de recibir un gran variado surtido de ENCAJES GUIPIUR bordados en colores y blancos Aplicaciones Pasamanería Perfumería Eatuches para regalos, etc., etc.

Cuenta además con un bellissimo surtido de LANAS EN OVILLOS de 50 gms. que vende al precio de ₡ 2.50 ovillo.

Precios especiales al por mayor — Importación Directa Teléfono 6036 Apartado 932

VERSOS A MI HERMANITA

Qué menuditas son tus letras, letras primeras que bellas son:

parecen cientos de arañitas tejiendo fibras del corazón.

José Joaquín Fernández C.

CROMO



VIVIAN LEER GUILLEN

He aquí una encantadora amiguita: Vivian Leer Guillén. Para ella, "Mundo Femenino" tiene un cordial y cariñoso saludo, y le agradece que haya venido a esta página a llenarla de alegría con su presencia.

MUJERES DE LA ... (Viene de la Página PRIMERA)

nitos" del pueblo de entregar el poder.

Pero Valentina, en cuestión de amores, no era muy fiel. Por quien sabe qué razones de su corazón desdenaba a su novio, y este desesperado, se dió al vicio del licor. Pero no habían de faltar los cantos, de ahí que entonces las siguientes estrofas el amante olvidado:

Si porque hoy bebo tequila mañana bebo Jerez, si porque hoy me vez borra-

mañana ya no me vez.

Entre tanto la revolución triunfaba y Valentina empezaba a tener noticias de las proezas de Adelita y Marietta, en quienes el fervor patriótico era llama que las iluminaba. Valentina en tanto era el ídolo de la tropa, y en medio de los entusiasmos guerreros oía a su galán que exclamaba con música:

Valentina, Valentina rendido estoy a tus pies si me han de matar mañana que me maten de una vez.

Qué había sucedido para el soldado hablase de muerte? Se refería a la muerte a plazo fijo condenado por algo o a la muerte a fecha incierta que nos ha

de llegar cualquier día? No se sabe. Cómo tampoco qué rumbos tomó la vida de Valentina, una vez que triunfó la revolución.

Quizá se casó con su fiel enamorado, o con algún otro, y al cabo de los años, cuando sus nietecillos les preguntaban acerca de la revolución, ella, recordando el lejano ayer, les contaría con su voz cascada de anciana, de sus andanzas con las tropas, del trabajo que se había impuesto a sí misma para ayudar en la medida de sus capacidades al triunfo; de las serenatas que le daba su enamorado, a la luz de una enorme luna llena que parecía más bien un sol; del tableteo de las ametralladoras y del rasguear de las guitarras, y entonaría muy bajito las estrofas que antaño cantara para ella el soldado.

Si la figura incomparable de la Adelita ha adquirido relieve continental traspasando las fronteras del país como la más interesante figura femenina de la revolución de 1917, la personalidad de Valentina no es menos vigorosa y encantadora.

L. E. Ferrero A.

Damas y Damitas: sus vestidos de sastrería y sus abrigos serán de la más acabada perfección y en los últimos modelos si se los hace confeccionar en

LA PROTECTORA

que cuenta además con un grande y moderno surtido de abrigos y trajes hechos.

Av. Central — 50 vs. O. Teatro América — Teléfono 5648

LA ASOCIACION CORAL CARTAGINESA

lo invita muy cordialmente para asistir mañana Martes 21 de Octubre al

TEATRO APOLO A LAS 7 P. M.

para escuchar el

GRAN CONCIERTO CORAL

Que dirigirá el Profesor Francisco Valle, teniendo como pianista a don Alfredo Calvo H.

No deje de asistir a este magno acontecimiento que este grupo de cartagineses dará a sus conciudadanos.

Retire sus entradas con tiempo.

₡ 1.50 la Entrada.